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達成20%學生住校　目標五千五百床

學生新聞

【本報訊】學生事務處於上月八日召開的「工作計畫執行績效評估會議」中強調，將

持續與附近民宅接洽，為學生尋求合適的租屋環境，達到教育部要求的20%住校率

，學務長蔣定安表示：「我們會儘快達到全校五千五百床的目標。」 

 

近年由於文化大學校外宿舍和大囍市火災事件受到社會關切，教育部一再要求學校關

心學生住宿安全，希望每校能夠提供學生人數20%以上的床位，可向外尋求與民舍合

作，租賃的樓地板面積，於評鑑時可納入校地面積。以本校上學期總人數27,711，必

需達到5,542床的目標， 而扣除原有的松濤、自強及淡海、淡江宿舍，仍有2,000床

的空間有待努力。 

 

學校在上學期末通過行政會議，於下學年在學務處下設住宿組，並於本學期成立籌備

處開始運作，任務之一就是要加強訪查附近的民舍，再尋求合適的學生宿舍。而針對

松濤館設備老舊衍生維修上的問題，行政副校長張家宜亦於會中指示，如果可以尋求

合適的房舍作為宿舍，女生宿舍亦可仿男生宿舍模式外移，空出來的校地可以挪為他

用，解決校地不敷使用的現況，顯見學校已將尋求宿舍列入重要的努力方向。 

 

對於「淡江學園」數十位新生退宿，蔣學務長表示：「這是毀約的行為，一定會依學

生獎懲規定予以懲處。」他表示，淡江學園在民生設備、消防、娛樂各方面都是學校

與建商為大一同學量身打造的，同學的行為不但使學校損失租金，亦違背原來的契約

，實在不當。 

 

他並進一步指出，學務處與軍訓室長期以來都有對於校園周遭的住宿房舍消防安全與

租賃價格進行調查，從上學期的訪查資料可看出，淡江學園990床的設置，對於附近

的租金產生了微妙的牽制作用，造成租金下滑的現象，他認為是可喜的消息。 

 

另一方面他也憂心學生校外住宿的安全問題，將在本學期加強對於學生消防安全的宣

導，呼籲同學謹慎作選擇。學務長進一步提出台北縣政府近期在轄區內進行「危險街

道」調查結果，指出老舊的中正路、清水街與重建街、本校週邊的水源街二段及真理

大學旁的新生街與真理街滿是窄小的街道，亂停車情況十分嚴重，應特留意。他特別



提到人口密度高的水源街，不僅巷道狹小，亂停車的情形又嚴重，阻礙消防車進入

，令人擔心。


